

# わたなべ 栄一

## 新聞・かわら版

Vol.5



えいいち  
わたなべ 栄一

無所属 62歳  
糸魚川市議会議員（1期）  
・建設産業常任委員会 委員

# わたなべ 栄一の活動報告

～活力あるまちづくりに向けて～

糸魚川市の総人口  
R4.8月1日現在 40,093人  
(-86人/R4年5月より減、)  
(前年同月より-729人減)

## 街おこしは待ったなし! しがらみのない わたなべ 栄一

R4.6月6日(月)～R4.6月23日(木)の日程で第4回市議会定例会が開催されました。行政当局に質した一般質問の一部をご報告いたします。

### ■当市における農水産業の生産費高騰についてどう考えているのか?

為替相場の急激な円安(1ドル=133円台ダウン～)が進んだことに伴い、エネルギーを始め、食料品の値上げが相次ぎ、家計への影響も出始めてきました。とりわけ、市内の農業や水産業分野における肥料、飼料及び燃料等の値上げによる経営圧迫が懸念され、これら生産費の高騰に対する現状をどのように捉えているのか、また、これらの一次産業への支援策の考えはあるのかを質したところ、市長からは、生産コストの増加につながることから、経営に大きな影響を及ぼ

すものと懸念し、今後も市場及び国、県の動向を注視して、必要に応じて対応する旨の回答がありました。さらに、畜産を含む農水産業は当市にとって、私はまだまだ伸びしろがある期待のもてる成長分野であると捉えていることについて、市長は、糸魚川市に根を下ろしておる大切な産業であり、自然の恵み売り出せるビジネスとして、行政もしっかりと連携を取りながら進めていきたいと回答、生産費高騰に伴う当市の一次産業を支援していく施策を弾力的に推進してほしいです。

### ■当市での企業誘致(働く場)を推進するためのウルトラCはあるか?

先般、県内の魚沼市では、市外の企業が市内に本社機能を移転する場合に、最大で1,000万の補助金を支給する「魚沼市企業移転定住促進支援事業補助金」の制度を設けたとの報道があり、新型コロナの影響で在宅勤務が広まる中、県外や市外から企業の移転を促進することで地域経済や雇用の創出、定住人口の増加を図れることなどから、本市とは様々な条件が異なる魚沼市ですが、かなり本腰

を入れた政策に映りました。移転政策をどのように評価するか質したところ、企業誘致の一つの方策であると捉えていると市長より、また、他の質問で担当部課長からの答弁もありましたが、いずれも斬新さに欠け、当市の人口が4万人を切ってしまう危機感は、残念ながらないように思います。首都圏とは違い、肝になるのは、行政が働く場を誘致して、定住人口の増加を図っていくことだと考えます。

### ■その他の質問

1. ウクライナ避難民の受入体制について
2. 健康づくりセンター屋内プール増築設計業務委託の入札のどこに問題があったのか?
3. 大糸線の存続させる有効な手立てと庁内でどこまで議論した?

1. 市営住宅を10戸確保し、避難される家族構成や本人の希望等を確認する中で、県の助言・庁内連携により対応したい。また、ケースバイケースでとらえて、安心して暮らしていけるような環境を整えたいと市長の答弁。受入体制は、時宜にかなった決定で大いに評価したいと思います。
2. 設計書に違算があり、その状態で入札し、契約したことは大変遺憾であり、再発防止に向けた対応策を講じていると市長の答弁。元職員に弱みを握られてはいないとの回答もありましたが、当市の信用を著しく失墜させていることにトップの怒りが見えてきません。この件で市長の給与1箇月分・20%カットの条例案に反対討論したのは、市長が個々の事案に全部目を通し、チェックすることは困難なので、毎回の給与カットより真相の究明やチェック機能の確立が急務と考えたからです。
3. 存続に向けて市長の考えは、大糸線は地域にとって、なくてはならない路線であるととらえ、特に白馬を中心とする観光地としてインバウンドが期待でき、まだまだ重要性が発揮できる。コロナ禍で旅行客が激減したからと言って、なくすことは公共交通として、やるべきではない。沿線自治体の首長はみな同じ考えなので、一体となって取り組んでいきたい旨の回答で、私も大変意を強くしました。

## ふるさとに学ぶ 総合学習 (\*o\*o\*) ~味噌づくり&ほたるの里~



は、糸魚川農山漁村女性交流協議会まめっクラブ(代表 大島千代氏)のご協力のもと、手づくりの味噌を製造工程に沿って体験するというもので、みんなで熱心に作業をして、終了後、別室に集まって味噌の仕込みのレジュメについて学習しました。今は、なかなかご自宅で作る機会も少なく、大半は専門店や近隣のスーパー等でご購入されていると思います。児童の「楽しかった」、「モンブランのようだ」の率直な声には、アテンドしたクラブ員の大人もみな感激して、児童以上に楽しそうご様子でした。

■6月21日(火) 午後1時半過ぎ、『一步前へ』を教育目標に掲げる伝統校、下早川小学校(学校長 小川豊雄氏)の3学年の教室では、早川ホテルの会(会長 天池一氏)による総合学習の授業がありました。そこへ聴講生として参加させて頂き、卒業した下小で実に半世紀ぶりに教室(当時は木造校舎)に入りましたが、廊下等には英単語が貼ってあり、時代を感じました。ホテルのゲンジとヘイケの違いや幼虫はカワナなどの巻貝を食べる肉食であることを知りました。その夜には、天池氏をはじめ、児童と保護者そして先生方と一緒に 現場へ見に行きました。早速「ゲンジ、ヘイケだ!」の声が上がり、川沿いや田んぼに沢山いたことに驚きました。ホテルの名所が地元・早川にあることを最近まで知りませんでした。環境保全への問題意識、ふるさとの良さや大切さを思いやる気持ちを育てて成長してほしいことを強く願いました。



## 早川大花火大会3年ぶり、やったね \(\^\_\^)/!

■7月16日(土) 午後8時「ドーン」と迫力ある地響きが早川全体に鳴りひびき、真夏の夜空にきれいな大輪の花が咲きました。「早川 大花火大会(同実行委員会主催:代表 渡邊松夫氏)」が実に3年ぶりに開催され、当日は点滅ライトを持って、安全・誘導係りを体験しました。対岸から川を挟む位の至近距離で見ることができるのは、市内ではここだけではないかと思われ、還暦お祝い花火をはじめ、星雲のように見えるものやUFOのような仕掛け花火など、計62発が夏の風物詩となって、ご来場いただいた多くの皆様に明るく楽しい話題をお届けすることができたと思います。来年がまた楽しみです。



## 橋にかかる花壇がピンチだよ (>\_<)ゞ

■県道222号西中系魚川線で海川にかかる「海川中央橋」の花壇(両サイド15個ずつ)には、季節ごとに色々な花が咲いています。通るたびにきれいだなぁと思いつつも自然に育ったのかな、くらの感覚でしたが、個人で世話をされている方がいることを知りませんでした。年齢的にも困難となりつつあり、担当部署(建設課)に確認したところ、同じ悩みを抱えており、お世話できる方が3人集まれば補助の対象になるとのことですが、ご連絡いただけない状況です。もし、近隣にお住まいで、お花好きの方のお力添えをフリーな時間帯にいただくことができれば、非常にありがたいです。



## ➤ 話題: 地元・企業・起業

どかな山里が広がる上早川・中野地区には、薪のかまどで焼いた美味しいパン屋さんがあると評判です。「Ragged oven(レグッド ベン:代表 岡崎 学 氏)」と名前は横文字、ちょっと古い世代には、すぐには読めませんが、北海道産の小麦粉や自家製の酵母で作るこだわりと保存料などの添加物の使用も一切ありません。オーナー自ら作った薪がまで丁寧に焼き上げ、地域の自然豊かさとのマッチングがおいしさの秘密です。ご夫婦で移住した理由もそこにあります。事前にご注文をいただき、火曜と金曜日の週2回・朝にパンを焼いた後、市内のご自宅や職場までお届け、今月は休みなし。地域に根差した無店舗ビジネスの可能性は、無限大です。

### こちらでもご購入いただけます☆

毎週金曜日午後3時ころに平牛のフェルエッグ、  
毎月第3火曜日午後3時ころに木浦のゆとり館でもご購入いただけます。そちらもご利用ください。

### ご注文方法

- 糸魚川市にお住まいの方  
配達を中心に、メール・お電話・フェイスブックメッセージにてご注文を受け付けております。  
○メール: raggedoven2009@gmail.com  
○電話番号: 080-7701-6828 / 025-559-2545  
○FBメッセージ: facebook.com/Raggedoven/
- 糸魚川市外にお住まいの方  
BASE: raggedoven.buyshop.jp/  
rebake: rebake.me/shops/niigata/itogawashi/467  
などのネットショップをご利用いただくか上記の方法でご連絡ください。

薪のかまどのパン屋です Ragged oven  
〒949-1203 新潟県糸魚川市大字中野269  
TEL 025-559-2545

|        |        |        |        |
|--------|--------|--------|--------|
| 1月5日0円 | 2月6日0円 | 1月5日0円 | 2月6日0円 |
|--------|--------|--------|--------|

今年は、梅雨が早く明けたせいか連続して猛暑日が続いています。そんな中、コロナ禍で中止せざるを得なかった市内のイベント大会は、無事開催することができ、にぎわいが戻りつつありましたが、全国的に第7波といわれる状況にもなり、以前より増して注意が必要となっています。先月下旬に平岩へ行ったら、駅前に「ガンバレ大系線」の看板が新調されていました。6月には無かったように思われ、V字回復への妙案は今すぐには出ませんが、地元の鉄道を思う熱意が伝わってきます。暑い日が続きますが、ご高齢者世帯様には、熱中症にお気を付けください。市政に関して皆様の日頃お感じになった疑問やご意見をお寄せください。ご負担を強いることはなく、匿名でも構いません。どうぞよろしくお願いいたします。

### ■議員報酬: わたなべ栄一のケース

|             | 支給額       | 所得税     | 親睦会    | 委員会積立  | 控除総額    | 差引支給額     | 日数 | 日当     | 車賃     | 費用弁償計  | 総支給額計     |
|-------------|-----------|---------|--------|--------|---------|-----------|----|--------|--------|--------|-----------|
| 22.1月~5月_報酬 | 1,500,000 | 268,500 | 2,500  | 25,000 | 296,000 | 1,204,000 | 24 | 33,600 | 8,400  | 42,000 | 1,246,000 |
| 22.6報酬_6/21 | 300,000   | 53,700  | 500    | 5,000  | 59,200  | 240,800   | 2  | 2,800  | 700    | 3,500  | 244,300   |
| 22.6期末_6/30 | 560,625   | 171,719 |        |        | 171,719 | 388,906   |    |        |        |        | 388,906   |
| 22.7報酬_7/21 | 300,000   | 53,700  | 5,000  | 5,000  | 59,200  | 240,800   | 7  | 9,800  | 2,450  | 12,250 | 253,050   |
| 合計          | 2,660,625 | 547,619 | 35,000 | 35,000 | 586,119 | 2,074,506 | 33 | 46,200 | 11,550 | 57,750 | 2,132,256 |

※日当は¥1,400円/日、車賃は¥350円/日です。  
※6月\_期末手当支給額の計算は、  
月額 300,000 × 1.625ヵ月分=487,500  
■487,500 × 15% = 73,125 (15%は当市条例に基づく手当) 487,500 + 73,125 = 560,625円

■第5回市議会定例会は、  
8/29(月)~9/22(木)の  
25日間の予定です。

## あなたの声を わたなべ栄一へ

■市政に関するご意見、ご要望等がありましたらお寄せください。

住所: 〒941-0026 糸魚川市大字田屋634番地  
TEL/FAX: 025-555-3697(サロクナン) 携帯: 090-9836-5234



E-mail: w.watanabe3697@outlook.jp  
E-mail: w.watanabe3697@gmail.com